

Editorial

Esta nueva edición de Notas de Enfermería es el cuarto número editado en pandemia Covid-19; se sostiene el proyecto y se alimenta el desafío de ser mejores cada día, un proceso que se concreta con compromiso y solidaridad ayudados por la tecnología. Se trata en este caso en particular, de enfrentar la adversidad con ideas y acciones que generen alternativas que mantengan la luz donde pareciera que no la hay.

Algunas reflexiones después de más de 600 días atravesando pandemia, que sin duda marcan o muestran ciertas contradicciones. Me voy a referir específicamente a las enfermeras en pandemia, insinuando un prudente y merecido homenaje.

La convivencia con la contradicción y la fragilidad, exigió a las enfermeras un esfuerzo casi heroico para capacitarse día y noche, poner en peligro su vida y la de sus seres queridos más cercanos, a veces con agotamiento físico, psicológico, pero siempre con el mismo norte: protección del núcleo fundamental de los derechos de los pacientes.

Estas reflexiones coinciden con las palabras de Annette Kennedy (CIE) que se refirió así. *«Las enfermeras han demostrado su valor, compasión, competencia, habilidades y liderazgo extraordinarios en esta terrible pandemia sin perder nunca de vista a los pacientes que necesitaban su ayuda, cuidados y apoyo, y el mundo se ha dado cuenta.»*

Por su parte el director de la OMS, se refirió de la siguiente manera: *«durante casi 18 meses, los trabajadores sanitarios y asistenciales de todo el mundo han estado al pie del cañón entre la vida y la muerte. Han salvado incontables vidas y han luchado por otros que, a pesar de sus grandes esfuerzos, han fallecido. Muchos de ellos se han contagiado y, aunque los informes al respecto son escasos, calculamos que al menos 115 000 trabajadores sanitarios y asistenciales han pagado el precio más alto que existe al servicio de los demás.»*

Sea esta editorial ***un respeto, un cumplido, un homenaje para los profesionales sanitarios del 2020 y 2021 y en especial para las enfermeras y enfermeras que cuidaron y cuidaron.***

Escrita por

Dra. María Cristina Cometto